

TEMAS DESTACADOS:

[Edictos y Avisos de ley.](#)

[Versión PDF](#)

[Congreso Mindfulness](#)

[Congreso Esotérico](#)

■ Apoyo al campo

## Sector agropecuario del Valle se adapta al cambio climático



### MEDIO AMBIENTE

Lunes 14 de Diciembre, 2020

Entre las prioridades para hacer frente al cambio climático no sólo está adelantar acciones de mitigación, también es necesario trabajar en la adaptación a este fenómeno.

El cambio climático lo estamos viviendo ya y por eso es necesario adelantar medidas para convivir con él y desde diferentes partes del mundo ya se han comenzado definir estrategias de adaptación.

El Valle del Cauca se ha preocupado por las dos alternativas y por eso se vienen generando acciones de mitigación a lo largo del departamento.

Pero también se trabaja en procesos de adaptación y ya se comienzan a ver algunas acciones como el sector agropecuario.

Y es que tanto la agricultura como la ganadería están entre los primeros afectados por el cambio climático, con lo cual pelagra la seguridad alimentaria, no sólo de la región, sino de Colombia y el mundo.

Por eso adaptarse a un clima cambiante es una prioridad para agricultores y ganaderos.

### Mesa agroclimática

Precisamente los agricultores del departamento, con el apoyo de la Secretaría de Ambiente, Agricultura y Pesca del Departamento y otras instituciones



Recibe las noticias en tu correo electrónico



Publicidad



## DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Amparo Grisales muestra su cuerpo a los 64 años y enciende las redes sociales.](#)

[vea las fotos](#)



[La OMS modifica recomendaciones sobre el uso de tapabocas contra el covid-19](#)

[covid-19](#)



[¿Es cierto que el jabón Rey cura heridas y ahuyenta energías?](#)

instaló esta semana la Mesa Técnica Agroclimática, la cual permitirá fortalecer la productividad agropecuaria de la región en tiempos del cambio climático.

En esta mesa, además del gobierno departamental participan entidades como el Centro de Investigación de la Caña de Azúcar de Colombia Cenicaña, el Programa de Investigación del Cgiar en Cambio Climático, Agricultura y Seguridad Alimentaria Ccafs, CVC y la Alianza de Bioversity International y el Centro Internacional Agricultura Tropical Ciat.

La Mesa Técnica, que contará además con el apoyo de expertos en agricultura, hidroclimatología, gremios, investigadores, técnicos y agricultores, desde ya unirá esfuerzos para generar un mapa y comprender el posible comportamiento del clima y generar recomendaciones para la adaptación a la variabilidad climática, fenómenos climáticos extremos y aprovechar las condiciones climáticas favorables para las actividades agropecuarias.

El secretario de Ambiente, Agricultura y Pesca del Valle del Cauca Andrés Murillo dijo que “la Mesa Técnica Agroclimática permitirá asesorar, diagnosticar y prevenir aquellos riesgos que tienen los pequeños y medianos agricultores del Valle del Cauca, porque podremos recomendar las fechas en que pueden sembrar teniendo en cuenta los cambios climáticos y puedan implementar las diferentes acciones para sacar adelante sus cosechas”

Por su parte, Cenicaña aportará a la Mesa los estudios de cambio climático que tiene desde hace más de 40 años.

En ese sentido, Fredy Garcés, director general de Cenicaña explicó que “el sector de la caña de azúcar desde hace 43 años ha invertido en tecnología innovación y desarrollo y desde estos servicios integrados aportamos los estudios de hidroclimatología que tenemos con las 37 estaciones de manera automatizada para mejorar de esta forma los procesos agrícolas de la región”.

El profesor investigador de la Universidad Nacional, Carlos Escobar, señaló que “estamos en una coyuntura que invita todas las instituciones para que unamos esfuerzos y conocimientos para que se beneficien todas las comunidades agropecuarias del valle del Cauca”.

### **Recomendaciones**

La Mesa Agroclimática tendrá como objetivo de generar recomendaciones para la adaptación a la variabilidad climática, fenómenos climáticos extremos y aprovechar las condiciones climáticas favorables para las actividades agropecuarias.

Murillo dijo que “la Mesa Técnica Agroclimática del Valle del Cauca será un espacio de diálogo entre actores departamentales que brindan información climática, gremios, investigadores, técnicos y agricultores, para comprender el posible comportamiento del clima y así hacer recomendaciones para saber que se puede cultivar en la región”.

La mesa generará un boletín agroclimático con la predicción climática y su posible impacto en los cultivos para condiciones específicas en tiempo y espacio, junto a recomendaciones para la toma de decisiones considerando cada rubro productivo.

El funcionario agregó que “las predicciones climáticas son generadas en consenso con diferentes instituciones que manejan información agroclimática en beneficio de los agricultores de la región como Cenicaña, CVC y el Ideam”.

En los últimos ocho años, las Mesas Técnicas Agroclimáticas se han establecido en países como Honduras, Colombia, Guatemala, Nicaragua, El Salvador, Panamá, Paraguay, México, Ecuador y Chile, como un mecanismo

[Cambian límite máximo de velocidad en Cali, vea desde cuándo](#)



[Síntomas digestivos indicarían etapa temprana de COVID-19](#)

para reducir los riesgos agroclimáticos.

## Competitividad

La competitividad del sector agropecuario es una de las prioridades de la gobernadora Clara Luz Roldán.

Por esta razón la Mesa Técnica Agropecuaria será de gran importancia en la implementación del Plan de Extensión Agropecuaria 2020- 2023, aprobado por la Asamblea del Valle, que busca una región con un agro competitivo y sostenible

Este plan tendrá 30 líneas productivas e impactos socioeconómicos en 8.400 productores distribuidos en los 40 municipios y dos distritos especiales del departamento.

El Plan de Extensión Agropecuaria es un instrumento de planificación con un horizonte de cuatro años, que fue formulado, socializado y concertado con diferentes actores del departamento, bajo los lineamientos del Ministerio de Agricultura, la Agencia de Desarrollo Rural y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura.

Andrés Murillo dijo que el plan se va a orientar a disminuir las brechas entre el campo y la ciudad, “teniendo en cuenta a esos hombres y mujeres que trabajan en el sector agropecuario y que tanto han hecho en esta pandemia”.

El Plan de Extensión Agropecuaria busca establecer acciones de acompañamiento integral, orientadas a diagnosticar, recomendar, actualizar, capacitar, transferir, asistir, empoderar y generar competencias en los productores agropecuarios del Valle del Cauca, con el fin de incorporar en sus actividades productivas, prácticas, productos tecnológicos, tecnologías, conocimientos y comportamientos que beneficien su desempeño y mejoren su competitividad de manera sostenible y sustentable, así como su aporte a la soberanía, seguridad alimentaria y su desarrollo como ser humano integral.

0 Comments

Sort by



Add a comment...

Facebook Comments Plugin

Cargando Artículo siguiente ...

Fin de los artículos

## OTRAS NOTICIAS



### El mundo vivirá en riesgo de nuevas pandemias

Una de las preguntas que se hacen las personas es que al superar esta...



### La comunidad también trabaja por adaptarse al cambio...

Las comunidades del Valle del Cauca también se han preocupado por...



### Acciones que buscan adaptarse al cambio climático

Atendiendo el llamado de las Naciones Unidas. Colombia y nustr...